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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/UB/02/2014) 
vom 09.04.2014 

 
Anwesend: 

Mitglieder 
Frau Pirko Arp  
Herr Jürgen Heuer  
Herr Rainer Kruse  
Herr Gerd Loge  
Herr Hans-Hermann Malchau  
Herr Stefan Schwab  
Herr Bengt Wagner  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Timm Heuer  
Herr Detlef Klose  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:35 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
Der stellvertretende Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschluss-
fähigkeit gegeben ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen vor, diese lautet damit wie 
folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Parkplatzsituation im Ortsteil Kalifornien  
   
 5.   Aktion "Saubere Gemeinde"  
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 6.   Mitgliedersituation im Umweltbeirat  
   
 7.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
 
Herr Malchau eröffnet die Sitzung des Umweltbeirates um 19:30 und begrüßt die Anwesen-
den. 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Änderungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung liegen vor. Als neuer Tagesordnungs-
punkt 4 soll  die Parkplatzsituation in Kalifornien mit aufgenommen werden. Damit lautet die 
Tagesordnung wie folgt: 
 
 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
 
Es ist ein Vertreter des Seniorenbeirates anwesend. Es wird angesprochen, dass in der 
Strandstraße eine Linde gefällt worden ist. Die Verwaltung erklärt, dass die Linde im Zuge 
eines Bauvorhabens gefällt werden musste. 
 
 
 
TO-Punkt  4: Parkplatzsituation im Ortsteil Kalifornien 
 
 
Sachverhalt: 
 
Herr Malchau erläutert den Sachverhalt. Die geplante Fläche liegt tief und ist Brutgebiet für 
viele Wasservögel. Im Landschaftsplan der Gemeinde wurde die Fläche jedoch schon vor 20 
Jahren als Parkfläche ausgewiesen. Auch die Planerin weist auf die besondere Lage in den 
„Salzwiesen“ hin. Auf der gegenüber liegenden Seite wäre eine Fläche vorhanden die bereits 
aufgeschüttet worden ist.  
Herr Malchau schlägt vor, einen Beschluss zu fassen, in dem die Gemeinde aufgefordert 
wird, von der Fläche im Landschaftsplan Abstand zu nehmen und für den Bau des Parkplat-
zes eine Alternative zu suchen. 
 
Beschluss: 
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Der Umweltbeirat empfiehlt der Gemeinde, von der Fläche im Landschaftsplan Abstand zu 
nehmen und für den Bau des Parkplatzes eine Alternative zu suchen. 
 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Aktion "Saubere Gemeinde" 
 
 
Sachverhalt: 
 
Herr Malchau berichtet über die Aktion „Saubere Gemeinde“. Die Teilnahme der Schönber-
ger war sehr gering. Trotz verschiedener Alternativen wie der Wechsel von Veranstaltungs-
tagen  oder die Umstellung von zentralen auf dezentrale Sammeltreffs wird die Aktion nur 
sehr mäßig angenommen. Er schlägt vor, die Aktion im nächstem Jahr wieder auf den lan-
desweiten Termin des NDR stattfinden zu lassen und dann zu Entscheiden ob die Gemeinde 
diese Veranstaltung noch durchführen sollte.  
Herr Wagner meint, dass es immer noch viel Abfall in den unbewohnten Gebieten der Ge-
meinde gibt.  
 
Beschluss: 
 
Der Umweltberat beschließt, die Aktion „Saubere Gemeinde“ im nächsten Jahr auf den lan-
desweiten Termin zu legen und danach über das weitere Vorgehen zu entscheiden. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Mitgliedersituation im Umweltbeirat 
 
 
Herr Malchau weist auf die Personalsituation hin. Sollte Herr Klose durch seine Erkrankung 
Länger ausfallen, müsste der Beirat sich neu aufstellen. 
 
 
TO-Punkt  7: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 
Herr Malchau berichtet, dass im Neubaugebiet Strandstraße eine Werbetafel für den 3. Bau-
abschnitt aufgestellt werden soll.  
Die Weiden an der Schwedenhütte sind  „auf den Kopf“ gesetzt worden.  
 
 
 
 
 

gezeichnet:  gesehen: gesehen: 
    

Malchau Wichelmann Körber Osbahr 
- Stellvertr. Vorsitzender - Protokollführer - - Amtsdirektor - - Bürgermeister - 
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